

**FINTECH-StartUps fordern die Finanzwirtschaft und den Handel heraus**

Bild: Prof. Dr. Heinz Thielmann moderiert die offene Diskussion im Rahmen des Roundtables. (Foto: SYNGENIO AG)

*Frankfurt, 10. März 2016 – thinkbold 2.0 – Raum für den digitalen Perspektivenwechsel: „Disruptive Innovationen in der Finanzwirtschaft und im Handel“ war das Thema eines gut besuchten Roundtables am 02. März 2016, zu dem der MÜNCHNER KREIS zusammen mit dem [VOICE-Verband](#) und der Firma [SYNGENIO AG](#) in die Frankfurter Klassikstadt eingeladen hatten.*

Internetbanking, Bezahlen per App – aber wie smart soll unser Geld werden? Das Internet und die Smartphones haben aus Kunden selbstbewusste und fordernde Konsumenten gemacht, die oft ganz genau wissen, was sie wollen – und auch, was sie nicht wollen. In Zeiten von massiver Regulierung, um Kunden nicht nur vor Betrügern, sondern manchmal auch vor sich selbst zu schützen, haben Banken und Handelsunternehmen immer weniger Erlöse zur Verfügung, mit denen sie immer größere Projekte und technologische Entwicklungen meistern sollen. Dabei wird es immer schwieriger zu wissen, was man entwickeln soll: die Kunden sind zwar selbstbewusstere und anspruchsvollere Konsumenten geworden, aber auch heterogener – was der eine Kunde auf keinen Fall haben möchte, findet der andere Kunde unerlässlich. Wie sollen Banken und Handelsunternehmen bei stets schrumpfenden Margen diese geforderte Palette an unterschiedlichen Leistungen und technologischen Entwicklungen ermöglichen? Und dann sprechen alle von „disruptiven Technologien“: Glauben wir wirklich, dass wir dies ohne disruptive Veränderungen in unseren eigenen Prozessen und Abläufen schaffen können?



Nach den Keynotes durch Prof. Dr. Hans-Gert Penzel (ibi research GmbH) und Kai Panitzki (FinLab AG) stellten vier FINTECH-StartUps ihre erfolgreichen Geschäftsmodelle vor. Die mehr als 50 Teilnehmer aus Finanzwirtschaft und Handel tauschten in einer sehr angeregten Diskussion ihre Meinungen und Erfahrungen dazu aus. Ein gelungenes Format, das sich deutlich von den üblichen Großveranstaltungen mit langen Vorträgen unterscheidet. Das Networking stand dabei im Vordergrund. Mehr zum Inhalt und die Vorträge finden Sie [hier](#).

## Über den MÜNCHNER KREIS

Der MÜNCHNER KREIS möchte die digitalisierte Wissens- und Informationsgesellschaft durch seine Arbeit aktiv mitgestalten. Als gemeinnützige, internationale Vereinigung an der Nahtstelle zwischen Wirtschaft, Wissenschaft, Politik und Gesellschaft bietet der MÜNCHNER KREIS eine unabhängige Plattform, die gleichermaßen Hersteller, Dienstleister und alle Anwenderbranchen wie Automotive, Energie etc. anspricht. Mit einer Vielzahl unterschiedlicher Aktivitäten setzt er sich konstruktiv mit den Chancen und Herausforderungen der Digitalisierung auseinander, um Orientierung in der digitalen Transformation zu geben.

[www.muenchner-kreis.de](http://www.muenchner-kreis.de)

## Pressekontakt

Mareike von Frieling  
HeadlineAffairs  
Rumfordstraße 5  
D - 80469 München  
T + 49. 89. 23 23 90 91  
F + 49. 89. 23 23 90 99  
[vonfrieling@headline-affairs.de](mailto:vonfrieling@headline-affairs.de)